

Die Gäste gratulieren auf "Platt"

Die Mundartgruppe "Stockbirnscher" feiern ihr 25-jähriges Bestehen

Mengerskirchen-Winkels. Mit einem Gottesdienst besonderer Art haben die "Stockbirnscher" in der Winkelser Pfarrkirche "Mariä Geburt" ihr 25-jähriges Bestehen gefeiert. Zum Jubiläum erfüllte sich die Mundartgruppe somit einen lang gehegten Wunsch: einmal einen Mundart-Gottesdienst zu feiern.



Gleich fünf Priester (Walter Henkes, Dieter Braun, Karl Wagner sowie Ernst und Herbert Leuninger) zelebrierten den Gottesdienst, sprachen dabei alle Gebete auf Platt, die Gottesdienstbesucher sangen die Lieder ebenfalls im Winkelser Dialekt.

Bei vielen merkte man an, dass die "Übersetzung" der Texte vom Hochdeutschen ins "Platt" gar nicht so leicht ist. Die Stockbirnscher bereicherten den Gottesdienst mit eigens für ihr Jubiläum geschaffenen Liedern. Ein besonderer Höhepunkt war die Predigt von Ernst und Herbert Leuninger. Sie nahmen sich heraus, in einem Dialog auf Mengerskirchener Platt zu sprechen. Den Unterschied zum Winkelser Platt nahmen die Zuhörer mit Schmunzeln zur Kenntnis.

Nach dem Gottesdienst dankte Marlies Reiferth den Initiatoren des Mundart-Gottesdienstes, Bernd und Marlene Eckerth, die die Texte für die Lieder und Gebete geschaffen hatten.



Die Gruppe hat sich einen festen Platz im kulturellen Leben erobert

Ein Dankeschön sprach sie auch den fünf Pfarrern aus, die sich mit Freuden dem Mundart-Gottesdienstes widmeten. Bürgermeister Thomas Scholz gratulierte den "Stockbirnscher" zum Jubiläum. Die Gruppe habe sich einen Platz im kulturellen Leben der Gemeinde erworben und sei eine Bereicherung für Mengerskirchen, sagte Scholz.

Die Stockbirnscher sind eine Gruppe im Museumsverein Mengerskirchen, die sich unter anderem der Pflege der Mundart verschrieben hat. Ursprünglich hatten sie sich als Tanzgruppe zusammengefunden, um Volkstänze für die traditionellen Mundartabenden des Museumsvereins einzustudieren. Inzwischen widmet sich die Gruppe vornehmlich der Darbietung von Mundartvorträgen.

Die musikalische Leitung hat Bernd Eckerth übernommen, die Organisation, Kontaktpflege und Moderation bei Auftritten liegt in den Händen von Marlies Reiferth.

Dokumenten Information

Copyright © mittelhessen.de 2012
Dokument erstellt am 03.02.2012 um 17:46:19 Uhr

Kommentare (0)